

KULIT MUKA

Terkenang ketika penulis sebagai dosen muda, bagian Ilmu Kesehatan Masyarakat Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara

(FK UNTAR) harus mendampingi dosen-dosen paruh-waktu dari FK Universitas Indonesia (UI). Waktu itu kuliah Administrasi Kesehatan Masyarakat, diberikan di salah satu ruang kuliah di Rumah Sakit (RS) Pendidikan "Sumber Waras" (SW). Penulis harus datang lebih awal, karena dosen yang satu ini selalu datang 30-60 menit sebelum waktunya. Ia selalu duduk menanti dalam mobilnya yang diparkir di muka paviliun Kebidanan RS Sumber Waras, yang letaknya berdekatan dengan ruang kuliah. "Dok, selamat pagi. Tibanya pagi sekali", sapa penulis kepadanya. "Rumah saya di Kebayoran Lama, bila terperangkap kemacetan lalu lintas, kuliah saya tidak bisa tepat waktu. Di sini saya bisa memanfaatkan waktu dengan membaca", sahutnya.

Siapakah gerangan dosen yang menanti waktu kuliah di mobilnya? Dia adalah Prof. Dr. dr. Azrul Azwar, MPH, PKK, FFM (Hon). Azrul dilahirkan pada 6 juni 1945 di Kutacane, Aceh, dari pasangan perantau Minangkabau. Pada tahun 1973 Azrul menikah dengan dr. Rihna Azrul Azwar, teman sealmamaternya dan dikaruniai 3 putra yaitu Aidil Nusantara, Ilham Samudera dan Imam Dirgantara,

serta tiga cucu yang semuanya puteri.¹ Ia menyelesaikan pendidikan sarjananya di FKUI (1972), memperoleh gelar Master of Public Health (MPH) dari *School of Public Health, University of Hawaii* (1977), meraih gelar Doktor dengan predikat Cumlaude di UI (1996). Azrul juga merupakan salah satu dokter Indonesia yang banyak terlibat dalam berbagai organisasi kesehatan dunia, a.l. menjadi konsultan *World Health Organization* (WHO), Wakil Presiden *Medical Association of ASEAN*, Presiden *World Medical Association* (WMA), *Presiden Confederation of Medical Association in Asia and Oceania* (CMAAO) dan Ketua Umum ASEAN *Regional Primary Health Care Cooperation* (ARPAC).¹

Kiprahnya sebagai Ketua Kwartir Nasional Gerakan Pramuka Indonesia (2008-2013) menghantarkannya sebagai Ketua Umum ASEAN *Scout Association for Regional Cooperation*.

Pada skala nasional, Azrul adalah Direktur Jenderal Kesehatan Komunitas, Kementerian Kesehatan RI 1998-2005. Dalam organisasi kedokteran ia pernah menjabat ketua umum Pengurus Pusat Ikatan Dokter Indonesia (IDI) dua periode 1989-1991 dan 1994-1997.^{1,2}

Talentanya dalam menulis dituangkan dalam 45 penelitian ilmiah,

71 buku teks dan 502 artikel ilmiah yang meliputi bidang Ilmu Kesehatan Masyarakat, Kedokteran Keluarga, Program Jaminan Mutu dan Keluarga Berencana.^{1,2} Hal yang lebih menarik, ia juga masih sempat mengarang novel "Dik Atun" pada tahun 1969 dan tiga buku populer untuk awam adalah "Menanti Bayi Pertama", 1975; "Menanti Kelahiran Bayi", 1976; "Seteguh-teguh Hati Perempuan", 1977.^{1,2}

Ada peristiwa lucu yang penulis kenang tentang Azrul Anwar, Ketika Mukhtar IDI diselenggarakan di kota Bogor, sekitar 1991, pada acara penutupan ada "door-prize", hadiah pertama berupa tensimeter mutakhir jatuh kepada Azrul. Ketika ia maju ke forum untuk menerima hadiahnya dari Ketua Panitia, segenap anggota pengurus cabang-cabang IDI seIndonesia bertepuk tangan sambil berseloroh:

"Sudah lupa pakemnya, sudah lupa pakemnya.....!". Azrul tersenyum, lalu tertawa terbahak-bahak karena ia memang sudah lama tidak memeriksa pasien, lebih banyak berkecimpung dalam bidang organisasi dan manajemen kesehatan.

Beliau wafat di Jakarta pada 1 April 2014. Sebagai penutup tulisan ini dapatlah dibuat refleksi tunggal: perjalanan hidupnya mengabadikan Azrul Azwar sebagai sosok dokter dunia yang diinginkan oleh WHO yaitu *The 6-Star Doctors*:

**Care Provider*

**Decision Maker*

**Community Leader*

**Communicator*

**Manager*

**Researcher³*

(Dr. Andri Wanananda, MS)

DAFTAR PUSTAKA

1. http://www.fk.ui.ac.id/?page=content.view&alias=professor_profile
2. Azwar A. Menuju Pelayanan Kesehatan yang Lebih Bermutu. Jakarta: Yayasan Penerbitan Ikatan Dokter Indonesia, 1996
3. Markle WH, Fisher MA, Smego RA. Understanding Global Health. New York: McGraw-Hill Medical, 2007

Gambar Kulit Muka:

http://www.fk.ui.ac.id?page=content.view&alias=professor_profile